

**Zeitschrift:** Archives des sciences et compte rendu des séances de la Société  
**Herausgeber:** Société de Physique et d'Histoire Naturelle de Genève  
**Band:** 41 (1988)  
**Heft:** 1

**Rubrik:** Assemblée générale annuelle : du 3 mars 1988

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 06.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

Archs. Sci. Genève	Vol. 41	Fasc. 1	pp. 185-187	1988
--------------------	---------	---------	-------------	------

## ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ANNUELLE DU 3 MARS 1988

sous la présidence de M. Gérald Goy, président

### **RAPPORT DU PRÉSIDENT POUR L'EXERCICE 1987**

Durant l'exercice 1987, notre comité s'est réuni cinq fois. Ce nombre inhabituel de séances est dû à l'approche du 200<sup>e</sup> anniversaire en 1990. En revanche, nous n'avons eu qu'une seule séance de trois communications en biologie.

Il faut remarquer, à ce propos, une évolution lente mais inexorable: les propositions de communications sont de plus en plus rares. Les auteurs préfèrent publier leurs textes dans notre périodique, directement. Ceci est dû, essentiellement, au fait que les articles soumis sont de plus en plus étroitement spécialisés.

L'auteur se sent de moins en moins apte à vulgariser son sujet et les auditeurs intéressés sont de plus en plus rares. Cette situation, qui me semble maintenant bien établie, devrait nous amener à redéfinir le rôle et le contenu de nos «Archives des Sciences».

En effet, notre effectif s'est accru de 13% grâce à l'action entreprise par Jacques Naef (notre ancien président) auprès des biologistes. Mais M. Naef relève, dans une lettre qu'il m'a adressée, que nous n'avons plus de mathématiciens parmi les jeunes membres.

Il me semble qu'il serait judicieux de lancer une enquête ou peut-être de réunir une assemblée générale extraordinaire dans le but de réétudier le rôle des Archives dans le contexte actuel. Pour les nouveaux membres, ce rôle n'est peut-être pas évident. Il me paraît maintenant utile d'écouter l'opinion de nos membres, anciens ou nouveaux, et d'en discuter avant 1990.

Je suis persuadé qu'une telle consultation ne peut qu'élargir notre audience et consolider notre présence au sein des milieux scientifiques en général et des chercheurs de l'Université en particulier.

Du côté des colloques, conférences, excursions et visites, l'activité de la Société a été importante.

5 mars	Conférence d'Alain Gallay.
30 avril	Visite de l'Observatoire.
9 mai	Excursion botanique dans la région de Bex.
11 juin	Conférence d'Albert Carozzi.
5 septembre	Excursion du Mont-Blanc pour la commémoration de l'ascension du Mont-Blanc par H.-B. de Saussure.
16 octobre	Colloque sur le Salève.
29 octobre	Visite archéologique de Saint-Pierre.

Cette année encore, grâce à la diligence de notre rédacteur, Jacques Deferne, le volume 40, au complet, est sorti avant l'assemblée générale. Je tiens à le remercier tout spécialement pour ce travail d'éditeur, parfois ingrat, qu'il accomplit dans la discréction.

Je ne peux pas conclure ce rapport sans parler des implications financières et administratives de la préparation du 200<sup>e</sup> anniversaire. Dans ce domaine, 1987 a été l'année des grandes manœuvres.

Pour obtenir de nouvelles subventions, nous avons dû diminuer nos réserves. Juste avant la baisse boursière nous avons vendu Frs. 52 000.— des actions achetées Frs. 26 000.— environ, bien des années auparavant.

Les subventions de la Ville et de l'Etat de Genève ayant passé de Frs. 19 000.— à Frs. 39 000.— pour 1988, nous pouvons, à partir de maintenant, garnir effectivement notre réserve du bicentenaire et faire des projets concrets pour sa préparation.

Je tiens à remercier tous ceux qui ont contribué au bon fonctionnement de notre Société, en particulier Mme Thérèse Dubosson, notre nouvelle secrétaire, qui regroupe maintenant toutes nos activités administratives: échanges, abonnements, facturation, contentieux, gestion des fichiers, adressage, relations avec les membres etc...

Je n'oublie pas les membres du comité qui ont tous collaboré aux différentes activités de la Société, et qui vont être de plus en plus sollicités ces prochaines années.

Je salue également la présence des nouveaux membres inscrits au cours de 1987. Nous comptons beaucoup sur eux pour nous apporter un troisième souffle avec des idées neuves.

En effet, notre Société va bientôt entamer son troisième siècle d'existence puisqu'elle a été fondée en 1790.

*Le président  
G. GOY*